

Homélie pour le 17^e dimanche du temps ordinaire – année C – 28 juillet 2019

PROPOS (provisoires, et donc discutables) sur la PRIERE

Un jour, quelque part, Jésus était en prière. Quand il eut terminé, un de ses disciples lui demanda : « Seigneur, apprends-nous à prier, comme Jean Baptiste l'a appris à ses disciples. »

Il leur répondit : « Quand vous priez, dites :

'Père, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne.

Donne-nous le pain dont nous avons besoin pour chaque jour.

Pardonne-nous nos péchés, car nous-mêmes nous pardonnons à tous ceux qui ont des torts envers nous.

Et ne nous soumets pas à la tentation.' »

Jésus leur dit encore : « Supposons que l'un de vous ait un ami et aille le trouver en pleine nuit pour lui demander : 'Mon ami, prête-moi trois pains : un de mes amis arrive de voyage, et je n'ai rien à lui offrir.'

Et si, de l'intérieur, l'autre lui répond : 'Ne viens pas me tourmenter ! Maintenant, la porte est fermée ; mes enfants et moi, nous sommes couchés. Je ne puis pas me lever pour te donner du pain',

moi, je vous l'affirme : même s'il ne se lève pas pour les donner par amitié,

il se lèvera à cause du sans-gêne de cet ami, et il lui donnera tout ce qu'il lui faut.

Eh bien, moi, je vous dis : Demandez, vous obtiendrez ;

cherchez, vous trouverez ; frappez, la porte vous sera ouverte.

Celui qui demande reçoit ; celui qui cherche trouve ; et pour celui qui frappe, la porte s'ouvre.

Quel père parmi vous donnerait un serpent à son fils qui lui demande un poisson ?

ou un scorpion, quand il demande un œuf ?

Si donc vous, qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père céleste donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent ! »

Luc 11, 1-13

Il nous faut toujours EVANGELISER notre PRIERE (Evangéliser = Rendre conforme à l'Evangile). Tout en nous a besoin d'être évangélisé : notre manière de voir, de dire, d'agir, de concevoir le monde et les hommes, mais aussi notre Foi, notre Espérance, notre Charité... et notre Relation à Dieu.

Parvenir à agir à l'intérieur de la prière, et à prier à l'intérieur même de l'activité.

La Prière est analogue à la concentration des énergies de l'athlète avant l'épreuve, et à la récupération après. La prière avant l'action, et après.

Croire que Dieu parle en premier. La Prière commence par l'écoute de Dieu qui parle :

- rarement directement

- par l'Ecriture entendue en Eglise, et qui traverse ma vie, car la Parole de Dieu peut jaillir lorsque l'Ecriture traverse par ma propre vie.

- souvent par l'autre, ou par un événement

" *Tais-toi avant de parler... et écoute ! ; sinon tu risques fort de ne parler ... qu'à toi-même !* " .

Quel est le plus important : savoir parler à Dieu, qui sait d'avance ce que je vais Lui dire, ou apprendre à écouter Dieu, alors que je ne sais pas ce qu'il désire me dire ?

J'aime la prière des gens simples : le chapelet – la prière répétitive. Ne jamais mépriser la prière des gens simples... Devenir simples...

La Prière des Moines : Les monastères sont le poumon de l'Eglise. La prière des moines, des moniales, est absolument indispensable à l'Eglise, et donc à l'Humanité. Ils prient pour moi. Me laisser aspirer par leur prière.

Et puis, il y a ce qu'on nomme "la Communion des Saints". Je peux prier le Père pour ceux qui ont vécu il y a longtemps, aussi bien que pour ceux qui ne sont pas encore nés...

La PRIERE et l'ACTION :

*Aie foi en Dieu,
comme si tout le succès dépendait de toi,
en rien de Dieu.
Cependant, mets la main à l'ouvrage,
comme si rien ne devait advenir par toi,
tout par Dieu seul.*
(d'après IGNACE de LOYOLA)

" Que Ton Règne vienne ... " (sous-entendu " en notre monde ") : Pourquoi ce souhait adressé au Père, si nous ne créons pas en ce monde et en ce temps les conditions de la venue de ce Règne ?

" Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour " (et non : Donne-moi) : Cette demande est pour tous les hommes : pouvons-nous adresser cette demande, nous qui sommes assurés de notre pain de demain, et même du mois prochain, si nous ne faisons pas tout pour mettre en place un monde où les ressources et les richesses seront mieux réparties ? si le désir du pain eucharistique pour nous n'est pas accompagné du désir du pain physique pour tous ?

" Ne vous inquiétez pas pour votre vie de ce que vous mangerez, ni pour votre corps de quoi vous le vêtirez... Votre Père céleste sait que vous avez besoin de tout cela., Cherchez d'abord le Royaume de Dieu et sa justice, et tout cela vous sera donné par surcroît " (Matthieu 6, 25 & 33).

Réfléchir à ceci : La Prière est totalement inutile et absolument indispensable :

*Tu n'as pas besoin de notre louange,
et pourtant c'est Toi qui nous inspires de Te rendre grâces;
nos chants n'ajoutent rien à ce que Tu es,
mais ils nous rapprochent de Toi par le Christ notre Seigneur.*
(Préface commune 5)

A propos de la Prière de Demande : Dieu sait ce dont nous avons besoin avant que nous le demandions. Donc nous mettre en état de recevoir ce qu'il désire nous donner.

Et la Prière des déprimés, des Spasmophiles, des angoissés, de ceux qui n'ont aucune confiance en eux, et donc ne peuvent pas faire confiance ?... L'Absence ou l'impossibilité de la Prière, malgré le désir de prier, ne serait-elle pas déjà une Prière ? Y aurait-il une prière de désir, comme il existe un Baptême de désir ?

Jean-Paul BOULAND